

SITE NATUREL, CHÂTILLON

# CHÊNE DES BOSSES

Cet arbre hors du commun, qui doit son nom à son vieux tronc très tourmenté fait de bosses et de renflements, est considéré comme le plus grand et le plus vieux chêne pédonculé d'Europe. Il est d'ailleurs présenté comme tel dans le livre des records. Son tronc est si grand qu'il faut sept à huit hommes les bras tendus pour en faire le tour à la base. Quant à son âge, difficile de le déterminer. On sait toutefois qu'il est multiséculaire, la légende lui prêtant même plus de mille ans. Durant la Deuxième Guerre mondiale, des militaires ont tenté de le dater par carottage, mais sans succès.



## BON À SAVOIR

- Le chêne des Bosses doit sa longévité à son exceptionnelle constitution, mais également à son emplacement. A l'abri des courants, il dispose d'une lumière idéale, ce qui a favorisé son épanouissement. Dans l'ancien temps, sa production de glands était très précieuse pour l'affouragement des porcs, d'où l'intérêt de le préserver.
- La célébrité du chêne des Bosses est liée à de nombreuses légendes. L'une d'elle nous apprend que lorsqu'un jeune homme épousait une fille du village, il devait planter un chêne la première nuit de noces.
- Un sentier didactique conduit le visiteur depuis le centre du village de Châtillon jusqu'au fameux chêne.

